

Erläuterungen

Sitzung: öffentlich

Vorlage: 0166/2013

Mobilitätsverbund - ÖPNV und Fahrrad

Beratungsfolge:

18.09.2013 Ausschuss für Umwelt und Verkehr
--

Finanzielle Auswirkungen:	ja
----------------------------------	----

Leitbildrelevanz:	3.5
--------------------------	-----

Inklusionsrelevanz:	nein
----------------------------	------

Der Ausschuss für Umwelt und Verkehr hat sich in der Sitzung vom 12.05.2011 auf Grund eines Antrages der GRÜNE-Fraktion zur Einrichtung eines „Fahrrad-Expresses“ im Kreis Heinsberg zur Unterstützung des Radtourismus und zur Akzeptanzsteigerung des ÖPNV im Kreisgebiet mit der Thematik Freizeit / Fahrrad-Bus ausführlich auseinandergesetzt. Die Verwaltung sieht, angesichts der am 15.12.2013 anstehenden Inbetriebnahme der Wurmtalbahn als Teilstrecke der RB 33, den Zeitpunkt für gegeben, sich mit dieser Thematik unter den verbesserten Randbedingungen des ÖPNV-Angebotes 2014 intensiver zu befassen.

Die westEnergie und Verkehr GmbH (west) hat Anfang September erstmals einen Ausflugsplaner für Senioren mittels ÖPNV im Kreis Heinsberg aufgelegt. Die Empfehlungen der west erstrecken sich auf das gesamte Kreisgebiet und sind alle gut mit dem ÖPNV erreichbar. Zur Erweiterung und Verbesserung dieser bestehenden Angebote könnte ein Freizeit/Fahrrad-Bus vom 01.05. bis 03.10.2014 abgestimmt auf das Eisenbahnangebot im Kreis Heinsberg zu einer Nachfragesteigerung weit über die Kreisgrenzen hinaus führen.

Der Aachener Verkehrsverbund (AVV) weist seit geraumer Zeit auf die sich wandelnde Mobilität der Bevölkerung hin und engagiert sich in Förder-Projekten, um den Verkehrsverbund zu einem Mobilitätsverbund auszubauen. Die Idee ist ein einheitliches Mobilitätsangebot zu schaffen, welches ohne Zusatzaufwand von jedermann genutzt werden kann und so zu geschlossenen Wegeketten führen soll. Eine Fahrkarte für Bus und Bahn – seit Jahren Realität im AVV – soll um die Nutzung von Leih-Fahrrad / Leih-Pedelec, Car-Sharing, privater Mitnahmeangebote, usw. erweitert werden.

In der Sitzung erfolgen durch die Verwaltung weitere Erläuterungen.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung schlägt dem Ausschuss für Umwelt und Verkehr vor, in Kooperation mit der westEnergie und Verkehr GmbH detaillierte Planungen zur Implementierung eines Freizeit / Fahrradbus-Angebotes vom 01.05. bis 03.10.2014 im Kreis Heinsberg im Rahmen des AVV-ÖPNV-Angebotes voranzutreiben sowie den Aufbau eines im ÖPNV integrierten Fahrradverleihsystems im AVV zu unterstützen.